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COMISSÃO COORDENADORA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA  

 

Acta da reunião 08/06 

 

0. Introdução 

• A oitava reunião de 2006 da Comissão Coordenadora do Conselho do Departamento de Física 

(CCCDF) realizou-se no passado dia 6 de Abril, pelas 16 Horas, na Sala de Reuniões do 

Departamento de Física, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

1. Apreciação da acta da reunião anterior 

2. Informações 

3. Apreciação das condições de cedência da ala Norte do 6º andar do Complexo 

Interdisciplinar 

4. Utilização da ala Norte do 6º andar do Complexo Interdisciplinar 

5. Processo de Bolonha 

- Tabela de equivalências 

- Diplomas de Estudos Avançados e Diplomas de Formação Avançada 

- Programas de Doutoramento 

6. Prémios a funcionários não-docentes 

7. Aquisição de serviços para a disciplina de Métodos de Diagnósticos de Rádio-Frequência 

8. Organização do serviço docente no ano lectivo de 2006/07. 

• Os Professores Carlos Varandas, José Luís Martins, Jorge Dias de Deus, Jorge Romão, Mário 

Pimenta, Isabel Cabaço, Luís Oliveira e Silva, Luís Lemos Alves, Pedro Bicudo e Luís Melo 

participaram nesta reunião. 

• Os Professores António Ferraz, Bernardo Brotas de Carvalho e Teresa Peña justificaram as suas 

ausências. 

• O Prof. Fernando Barão assistiu a parte da reunião. 

 
1. Apreciação das actas de reuniões anteriores 

• A CCCDF aprovou a acta da sua reunião realizada em 16 de Março de 2006.  

 
2. Informações 

• O Presidente do DF deu as seguintes informações: 

- A Direcção do DF promoveu uma reunião com os alunos da LEFT para divulgação das 

propostas sobre a adequação a Bolonha do ensino da responsabilidade do DF. 
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-  Foram recebidos pedidos de júris para as provas de Agregação dos colegas Pedro Brogueira e 

Luís Melo. Os Professores Catedráticos estão a preparar estes júris. 

- A Direcção do DF promove no dia 6 de Abril uma reunião com os colaboradores do NFIST 

sobre a adequação da LEFT a Bolonha. De seguida, a Direcção do DF oferece um jantar aos 

alunos que estiveram envolvidos na edição de 2006 do Física sobre Rodas. 

- Realizou-se uma reunião com o Conselho Directivo sobre a permuta de instalações 

laboratoriais. Neste momento, apenas falta encontrar uma solução para o Laboratório de 

Raios Cósmicos. Uma solução pode ser a sua instalação nas instalações do DF no Pavilhão de 

Minas. 

 

3. Apreciação das condições de cedência ao DF da Ala Norte do 6º andar do Complexo 

Interdisciplinar 

• A CCCDF apreciou o ofício do Senhor Presidente do Instituto Superior Técnico sobre a 

utilização pelo DF da Ala Norte do 6º andar do Complexo Interdisciplinar. 

• A CCCDF aceitou a integração no DF dos funcionários Doutor José Manuel Pereira Serrão e 

Celeste da Fonseca Silva.  

• A CCCDF decidiu solicitar ao Presidente do IST que providencie para que o Doutor Eduardo 

Morgado seja transferido com urgência para o Departamento de Engenharia Electrotécnica e 

Computadores. A CCCDF considera que não faz sentido fazer obras por duas vezes. 

 
4. Utilização da Ala Norte do 6º andar do Complexo Interdisciplinar 

• O Presidente do DF informou que estas instalações precisam de ser totalmente desocupadas e de 

obras de manutenção e adaptação. 

• A CCCDF terá de decidir, na sua próxima reunião, o futuro das oficinas e da biblioteca que 

actualmente existem nestas instalações. 

• O Presidente do DF deu informações sobre as conversas tidas com os colegas Rui Dilão, João 

Fonseca e João Pedro Bizarro, os quais chefiam Grupos que são potenciais candidatos à 

utilização destas instalações. O Prof. Varandas irá falar igualmente com o colega João 

Figueirinhas sobre este assunto. 

• A CCCDF mandatou o Presidente do DF averiguar junto do CD o ponto da situação dos 

gabinetes 38 e 39 da Ala Sul do 6º andar do Complexo Interdisciplinar. 

 
5. Processo de Bolonha 

• O processo de adequação a Bolonha do ensino ministrado no IST foi entregue na Direcção-

Geral do Ensino Superior na Quinta-Feira, 30 de Março. 
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• A CCCDF aprovou as tabelas de equivalências para a passagem da LEFT para o MEFT e da 

LEBM para o MEBM, no ano lectivo de 2007/08. Estas tabelas foram elaboradas, a título 

excepcional, no sentido de facilitar a vida aos alunos nesta fase de adequação dos seus planos de 

estudo a Bolonha. 

Estas tabelas são importantes para que os alunos possam fazer, no ano lectivo de 2006/07, as 

escolhas adequadas das disciplinas de opção. 

• No sentido de defender os interesses dos alunos, a CCCDF decidiu que a figura de Professor 

Tutor dos alunos da LEFT seja suspensa nos próximos dois anos lectivos. Os planos de estudo 

serão da responsabilidade do aluno e da Coordenação da LEFT. 

• A CCCDF iniciou a discussão de propostas de Diplomas de Estudos Avançadas e de Diplomas 

de Formação Avançada e dos Programas de Doutoramento.  

• Os Profs. Carlos Varandas e Jorge Romão foram mandatos para esclarecerem algumas dúvidas 

junto da Direcção do IST. Por exemplo, designação dos títulos académicos, créditos ECTS, 

programas especiais para alunos de fora do IST. 

 
6. Prémios a funcionários não-docentes 

• A CCCDF deu parecer favorável à proposta apresentada pelo Presidente do DF sobre o 

pagamento em 2006 de prémios aos funcionários não-docentes do DF.  

• A proposta contempla todos os funcionários não-docentes do DF e será acompanhada pelo fim 

do pagamento de trabalho extraordinário. 

• O Presidente do DF chamou a atenção para a necessidade de recompensar o trabalho para o DF 

das duas funcionários do Centro de Fusão Nuclear que apoiam o Secretariado do DF. A CCCDF 

solicitou ao Presidente para que apresente na próxima reunião uma proposta concreta para o 

pagamento de prémios às funcionárias do CFN. 

 
7. Aquisição de serviços para a disciplina de Métodos de Diagnóstico de Rádio-frequência 

• O Prof. Carlos Varandas descreveu a situação nas duas disciplinas da LEFT de que é 

responsável no 2º semestre do ano lectivo de 2005/06. Devido ao excessivo número de alunos, o 

Prof. Varandas leccionará as aulas teóricas de Implementação e Gestão de Projectos e Empresas 

e de Métodos de Diagnóstico de Rádio-frequência (4 horas por semana) e o apoio aos alunos de 

IGPE. As aulas laboratoriais de MDRF serão asseguradas pelo Engº António Silva. 

• A CCCDF concordou com a proposta do Prof. Varandas e decidiu recomendar o pagamento ao 

Engº António Silva, nos meses de Abril e Maio, de uma verba igual ao salário de um Monitor.  
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8. Organização do ensino no ano lectivo de 2006/07 

• A CCCDF deu parecer favorável à manutenção de aulas teóricas de uma hora e à existência de 

aulas práticas semanais de apenas 1 hora. 

• O Prof. Mário Pimenta referiu a necessidade das regências teóricas das disciplinas do 1º ano da 

Licenciatura em Engenharia Electrotécnica e Computadores deverem passar das actuais quatro 

turmas por aula teórica para apenas duas. Este facto faz com que em vez das actuais duas 

regências teóricas passem a haver quatro. A CCCDF recomendou a elaboração de ofícios sobre 

este assunto a enviar à Direcção do IST e à coordenação da licenciatura.  


